

Testimonios de Trata de Personas con fines de explotación sexual:

(Los nombres utilizados son ficticios)

María era una joven de 24 años de edad, argentina, oriunda de la provincia de Catamarca, donde residía junto a sus dos hijos y su madre. Cursó hasta segundo año del secundario.

Su relato: una amiga mía que estaba en la ciudad me llamó para decirme que había un trabajo en la casa del Sr. José para cuidar a su mamá mayor de edad, y que si su mamá no me agarraba iba a trabajar en la casa de su novia cuidando a su hijo. Yo no conocía ni al Sr. José, sé que vivía en Buenos Aires, ni a su novia Lidia pero mi amiga Estela si, porque le fueron a ofrecer trabajo y comieron en su casa. Mi amiga Estela le dio todos mis datos al Sr. José donde vivía, mi número de teléfono. Él me llamó me preguntó si yo estaba de acuerdo en viajar, le pregunté a mi mamá si me podía ir, mi mamá no estaba de acuerdo decía que en Buenos Aires suceden cosas raras, que a las chicas las llevan ahí para prostituirse, José me dijo que no, que estaba todo bien, que no me iban a llevar a un prostíbulo, que iba a ganar bien, que iba a estar con su Sra. y su mamá, que él tenía una carnicería y verdulería. Le dije voy a cortar ahora llamame en cinco minutos. Hablé con mi mamá, estaban llegando las fiestas, necesitábamos plata, ella me dijo bueno te deseo mucha suerte que te vaya bien. Hablé de nuevo con José, quedamos en que me vendría a buscar. Me vino a buscar a mi casa, me subí en el auto y me llevó directo para agarrar un colectivito que iba hasta la capital, viaje junto con su novia, Lidia. En la Terminal de Catamarca nos estaba esperando José y después me encontré con Estela, mi amiga, ella estaba ahí esperando que yo llegara porque nos iban a llevar a las dos juntas para los trabajos. José nos dijo que íbamos a seguir viaje en micro hasta Buenos Aires y que allí nos iba a esperar su hermano. Cuando llegamos nos estaba esperando su hermano Andrés con su novia. Le dijimos que no nos había dado nada de plata para comer algo durante el viaje, entonces él nos llevó a comprar una hamburguesa y nos dijo súbanse en el auto que nos vamos a la casa. Y en vez de a una casa nos llevo a un boliche de nombre "XX". Le pregunté a Estela si sabía que veníamos a un boliche, me

dijo que no, que ella no sabía nada, que le habían ofrecido lo mismo que a mi. Entonces se acercó Andrés, el hermano de José y nos dijo ustedes ya no tienen más nada que hacer, ya están acá. Estuvimos en el boliche hasta la seis de la mañana, pero no trabajamos, estuvimos viendo como trabajaban las otras chicas. En esos momentos me puse a llorar dije que me quería ir a mi casa, porque estaba embarazada, realmente estoy embarazada de dos meses, ya vine embarazada. El hermano de José, Andrés, me dijo que me calme, porque iba a ganar mucha plata y yo le insistí mandame a mi casa, me dijo vamos a hablar mañana. El primer día no trabajamos porque nos teníamos que hacer unos análisis. Al día siguiente al mediodía nos llevó, a una clínica privada, Luis el encargado, que nos cuida en la casa, en el boliche, nos lleva él a todos lados, no nos dejan ir solas. Tuvimos que presentar nuestros documentos para los análisis, después los agarró Luis, el encargado, y se los dio a Andrés. Yo le pedí mi documento y el de mi amiga Estela, me contestó que no me los iba a entregar, que nos lo darían el día que nos fuésemos de ahí. Le volví a insistir que quería irme a mi casa, me puse a llorar, no podía parar, lo único que dijo no vas a conseguir nada llorando, ponete a trabajar y gana plata para volverte a tu provincia. Después nos trajo una ropa que compró su novia.

No vivíamos en el boliche, nos habían llevado a una casa donde había otras chicas, y Andrés y su novia con su hijito, al otro día a eso de las once de la noche, nos tuvimos que vestir todas y nos llevó al boliche, ahí estaba José el que nos había ofrecido el trabajo. Le dije a José si me podía mandar a mi casa, me dijo que no me iba a mandar, que me saque eso de la cabeza, le grité que no iba a trabajar, entró un cliente y ahí él me gritó si no trabajas entonces no vas a comer, le volví a gritar no voy a trabajar, entonces te voy a tener encerrada. Nos sentamos con Estela en unas sillas del lugar, al rato vino José. me empujó para llevarme a “trabajar”, levántese de ahí las sillas no tienen pegamento, mi amiga se fue a saludar a los clientes, él me dijo acá te vas a llamar “XX”, porque no podía usar mi nombre verdadero. Después nos dijo hoy van a trabajar hasta las dos de la tarde, si vos no me haces caso a mí, no vas a dormir. Al cerrar el local, nos llevaron a la casa me fui a bañar y a dormir, nos despertaron a la siete de la noche para comer, no nos daban ni almuerzo ni merienda, comíamos una vez al día. Le pedí si podía hablar con mi mamá para

decirle que había llegado bien, me dijeron que el encargado me iba a llevar al día siguiente. Hablé con ella le dije que estaba bien.

Otra vez fuimos al boliche, trabajé toda la noche, hice plata, entonces le dije al Sr. José ahora si me puedo ir, me dijo que no porque le debía el pasaje, la ropa, la comida. Me aclaró cuando me pagues todo te vas. Pasó otro día, igual al anterior. Volvimos a la noche al boliche, entonces le dije al Sr. José devolveme mi documento, ustedes están haciendo mal, retener un documento ajeno es un delito, dejame ir a mi casa, me respondió tranquilizate y espera a los clientes. Al rato se acercó me mandó a hacer estriper, ni loca lo hago, no voy a desnudarme delante de todos, me dijo por no obedecerme te voy a cobrar una multa de \$500.- (pesos quinientos), me puse mal y le contesté si tengo esa multa no me voy a poder ir más a mi casa, él me dijo no te vas porque yo lo digo, acá se hace lo que yo digo. Me fui al baño me puse a llorar, entró mi amiga Estela, le conté lo que me había pasado, ella me dijo vamos a trabajar para podernos ir. Yo le dije no nos vamos a ir más de acá.

Tengo un cuadernito donde anoto todo lo que hago, porque José me dijo que me iba a dar la mitad de todo lo que hacia. Pasaron unos días, yo estaba trabajando bien, tenía que juntar plata para irme, entonces estando borracha le dije te voy a demandar, me contestó que nadie le iba a hacer caso, que en la Comisaría del lugar nos vigilaban, y que si nos escapamos nos iban a traer de los pelos y él nos iba a meter palos. No le dije nada más, se hicieron las cinco de mañana, José apagó su radio, se puso a gritar y nos dijo si alguien se escapa de acá las van a traer porque yo tengo contactos. Volvimos a la casa le dije a mi amiga que me quería esconder, me escucho la novia de Andrés, cuando a la noche siguiente fuimos al boliche José nos dijo que a partir de ese día íbamos a quedarnos en el boliche a dormir junto con otras dos chicas, le pregunté porque, me respondió porque acá te van a vigilar, me enteré que te querés esconder. Seguían pasando los días, le volví a decir que me diera mi documento, me dijo que no, le dije gritando te voy a demandar, José me contestó si te ponés así de loca quién te va a creer, le dije te voy a denunciar va a venir la policía a tu local, voy a traer el canal (la televisión), me miró y me dijo: quién te va a creer y que van a hacer ellos si vos estás acá encerrada, yo te aviso nomás quiero que me devuelvan mi documento, no quiero plata, sólo quiero para mi pasaje. Al día siguiente me pinté, fui para el salón, y José me

preguntó que me pasaba, le dije que mi mamá estaba enferma, me preguntó que le pasaba a mi mamá, le dije me parece que la van a internar, no le pregunté más por el documento, y le pedí permiso para llamarla por teléfono. Al día siguiente me fui con la encargada, que reemplazaba a Luis que nos vigilaba, y Estela. Fui a un locutorio que está frente al boliche, le dije a mi mamá que me sacaron mi documento, que no tengo ropa, que tengo frío, que estoy trabajando en un prostíbulo, le pedí por favor que vaya a hacer la denuncia, me dijo que sí. Después me fui a trabajar, José me preguntó como estaba mi mamá, le dije que estaba mal, le pedí permiso para llamarla al día siguiente me dijo que no, que no la podía llamar todos los días por teléfono, que la llamaría en dos días. Así fue, volví a llamar a mi mamá fui con mi amiga Estela y la encargada, ellas se quedaron afuera, Estela le daba conversación a la encargada para que yo pudiera hablar tranquila. Le pregunté a mi mamá que pasaba con la denuncia, me contestó que había llevado mi foto y habló con un Comisario, le informaron que la denuncia no iba a poder llegar rápido. Me dio un número de teléfono, le dije que ese día no podía llamar, porque nos controlaban, pero que otro día llamaría. Volvimos al boliche para trabajar, le pedí José que me mande a mi casa, me dijo el lunes te vas, después agregó no te vas el domingo, llegó el domingo, me hizo la cuenta y me dijo que le debía \$ 1.000.- (pesos mil), le pregunté de que le debía tanto, me respondió de la ropa, los zapatos, el maquillaje, la comida, me puse mal le dije que no podía deberle tanto si solo me había comprado un short, una remera y un par de zapatos, me contestó yo no te voy a joder, me debes \$ 1.000.- (mil pesos), entonces le contesté le voy a pedir a mi mamá para el pasaje, él dijo pedile y también los \$1.000.- (pesos mil) que me debes, me puse peor, de donde querés que saque mi mamá esa plata., yo vine a trabajar como empleada doméstica porque no tenemos plata, yo necesitaba trabajar, como podes hacer sufrir así a una embarazada, vas a pagar todo lo que nos hace sufrir. Se fue diciéndome junta para tu pasaje y el jueves te vas, llegó el jueves y no me fui. Al otro día le pedí a la encargada si podía ir a hablar con mi mamá que hacia varios días que no sabía nada de ella, fue a preguntar y nos fuimos al locutorio, no hablé con mi mamá llamé al número que me había dado, me atendieron y me dijeron que no me preocupara que mi foto ya estaba en Bs. As. Que me iban a ir a rescatar, le pregunté cuando, no te preocupes me respondió, en cualquier momento, me

dio unas explicaciones y corte. Esperé un día, dos, tres, nadie venía, entonces le dije de nuevo a José que me quería ir, me contestó trabaja hasta el día 10 de este mes y te vas. Le pedí hablar por teléfono con mi mamá, me preguntó que hacia hablando por teléfono, le respondí que mi mamá estaba muy mal, entonces me dejó ir a llamarla. Hablé de nuevo con la Sra. me dijo que me quedara tranquila que seguramente en esa semana iban a rescatarme.

No le dije nada más José, me quedé tranquila, pero pasaban los días, le volví a pedir que me mande a mi casa, me dijo falta poco para el 10, le respondí que estaba bien, en ese momento me dijo que me iba hacer abortar a mi hijo. No le contesté nada, tenía la esperanza de que me sacaran de ahí. Por suerte me rescataron a mí y a mi amiga Estela.